

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{er} page 5 fr. la ligne ; 2^e page : 3 fr. la ligne
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine 10 fr. par an
France 12 - Etranger 15 fr. —

Après les galéjades pastoiniques Brimades et relèvements de taxes

Nous avions du regret d'avoir accueilli les remontrances de notre compatriote et ami sur les attentions délicates et coûteuses dont la délégation de la Chambre de Commerce de Marseille fut l'objet pendant son séjour en Tunisie.

Aujourd'hui, nous ne regrettons plus rien car celle-ci vient de nous donner une fois de plus la mesure des bons sentiments qu'elle nourrit à l'endroit des colonies et de l'Afrique du Nord, en particulier, en relevant toutes les taxes qui nous frappent ou frappent nos produits ou nos marchandises dans le grand port où les grandes compagnies de navigation nous contraignent de passer, car il y a belle lurette que de Nemours à Gabès nous avons tous cherché à nous soustraire au passage de Marseille pour éviter l'exploitation éhontée dont nous y sommes l'objet.

Tous ceux qui chantaient les louanges de cette bonne délégation s'en mordent les doigts sûrement en se demandant si la délégation n'est pas venue ici étudier la situation pour nous coller les relèvements de taxes qu'elle vient d'appliquer.

An cours de ses harangues M. Rastoin (Marius) assurait ses auditeurs dont il se payait la tête que sa compagnie s'emploierait à faciliter, oui, mon bon, les relations entre la France et l'Afrique du Nord.

Aussitôt rentré à Marseille, dit notre excellent confrère le « Reveil Bônois » Rastoin (Marius) se mit à l'œuvre et moins d'un mois après son départ d'Alger, la Chambre de Commerce de Marseille augmentait tous les droits qui frappent gens, navires et marchandises à destination ou en provenance de l'Algérie, Tunisie et Maroc !

On n'est pas plus aimable et surtout reconnaissant.

Bien que ces nouveaux droits aient été publiés par le « Petit Matin » nous croyons devoir les reproduire pour la honte de son auteur qui s'il lui prenait la fantaisie de revenir, trouverait une certaine différence entre le premier et le second voyage.

Voici les nouvelles taxes :

TAXE SUR LES NAVIRES

Par tonneau de jauge nette légale :

Navires en provenance de l'Algérie et de la Tunisie :

Pour chacun des six premiers voyages entre le 1^{er} janvier et le 31 décembre d'une même année : 2 fr. 20 au lieu de 1 fr. 50.

Pour chacun des six voyages suivants : 1 fr. 10 au lieu de 0 fr. 75.

Les autres voyages effectués au cours de la même année : exempts.

TAXE SUR LES MARCHANDISES

0 fr. 50 par colis ou par dizaine de colis pour les marchandises en futailles, caisses, sacs ou autres emballages, dans les mêmes conditions de taxation que pour le droit de statistique (sans changement).

0 fr. 70 au lieu de 0 fr. 50 par tête pour les animaux vivants ou abattus, des espèces chevaline, bovine, ovine (moutons), porcine et porcine, importés à l'état entier ; en cas d'importation par quartiers, taxation à la tonne.

1 fr. 40 au lieu de 1 fr. par tonne métrique de 1.000 kilos ou par m3 courant pour les marchandises en vrac ou emballées taxées à la tonne ou au m3, au regard du droit de statistique.

0 fr. 15 au lieu de 0 fr. 10 pour les colis postaux en provenance de l'Algérie, Tunisie, Corse, Maroc et ports de la France continentale.

MARCHANDISES SORTANT PAR MER.

0 fr. 35 au lieu de 0 fr. 25 par colis, par tête ou par tonne de 1.000 kilos, dans les mêmes conditions que le droit de statistique, suivant ce qui est précisé plus haut pour l'entrée.

Seront cependant admis à la taxation à la dizaine de colis :

a) Les vins, vins de liqueurs, vermouths et apéritifs ;

b) Les carreaux vernis ou émaillés, en caisses ou petits cadres lorsque chaque colis ne pèse pas plus de 50 kilos.

Les soubres raffinés ou sublimes en sacs taxés à la tonne, à raison de 1 fr. 40 par tonne métrique de 1.000 kilos.

0 fr. 15 au lieu de 0 fr. 10 pour les colis postaux à destination de l'Algérie, de la Tunisie, du Maroc, de la Corse et des ports de la France continentale.

TAXE SUR LES PASSAGERS

Voyageurs de 1^{re}, 2^e et 3^e classes :

6 fr. 50 au lieu de 5 fr. pour les voyageurs en provenance ou à destination des ports de l'Algérie, de la Tunisie et du Maroc.

Militaires français permissionnaires voyageant à leurs frais et passagers de 4^e classe :

1 fr. 30 au lieu de 1 fr. par personne. Provenance des ports de l'Algérie, de la Tunisie et du Maroc.

Quelle délicate façon de remercier les Tunisiens et les Algériens de l'accueil enthousiaste, cordial, amical et coûteux — 20.000 francs rien qu'à Bône — qui fut réservé à tous les membres de la compagnie marseillaise voyageant agréablement à nos frais ! dit notre confrère bônois.

« Chambres de commerce et syndicats commerciaux d'Algérie vont-ils laisser passer sans protester ces taxes qui lésent le commerce et l'industrie algérienne, et qu'en définitive les consommateurs algériens paieront ? »

Personne ne bougera sans doute pas plus en Algérie qu'en Tunisie et nous devons supporter les relèvements que la délégation est venue étudier sur place et le comble à nos frais !

Il faut être de Marseille pour agir ainsi, nulle autre ville n'aurait eu ce toupet.

Certains ont cru que le voyage avait lieu pour dissiper le ressentiment qu'avaient provoqué les agissements des mercantis de la dernière grève des inscrits maritimes, les voilà édifiés sur le véritable mobile de cette tournée fastueuse dont les échos nous crispaient car nous avions le pressentiment de ce qui nous attendait.

J. S. P.

BULLETIN

A propos du transsaharien

On sait que M. de Warren, colon en Tunisie et député de Nancy, est l'auteur d'une proposition du transsaharien qui a de nombreux et chauds partisans à la Chambre des députés, au Sénat et dans le monde colonial.

Mais cette question demande à être étudiée de près tant au point de vue de la dépense à engager que des moyens de réaliser ce vaste projet. C'est ce qu'a fait M. Pierre Valudé, député du Cher, ancien ministre, qui connaît l'Afrique Occidentale pour l'avoir parcourue sinon en tous sens, du moins suffisamment pour ne pas croire à la réussite du projet qui paraît très beau à première vue mais d'une exécution difficile quand on l'étudie de très près. Et il cite l'exemple du Thiès-Kayes d'une longueur de 700 kilomètres, cinq fois moins que le transsaharien, qu'on a mis treize ans à construire. Combien en faudrait-il pour le transsaharien ?

Piqué au vif, notre ami, M. Emile Morinaud, l'un des plus chauds partisans du projet lui a répondu avec des arguments qui mettent à néant ses observations quant à la main d'œuvre, aux points d'eau au trafic probable etc, etc.

Un autre son de cloche vient encore de se faire entendre, c'est celui de M. Grosclaude, ancien chargé de missions, qui sans être opposé à la construction de la voie ferrée voudrait qu'on utilisât tout d'abord l'auto avant le chemin de fer, autant dire que celui-ci serait renvoyé aux... chiendes grecques, car une fois la liaison créée par camions ou autrement l'on se dirait : « quel besoin avons-nous de créer un chemin de fer coûteux puisque nous avons des camions, des autos qui nous donnent pleine et entière satisfaction »

Evidemment, mais le chemin de fer est un et les autos, camions ou autres n'ont rien de comparable pour assurer avec rapidité les communications entre l'Afrique du Nord et l'Afrique Occidentale et même la sécurité de l'immense désertique qui est loin d'être résolue, la preuve l'assassinat du malheureux lieutenant Estienne et de ses compagnons de route, tombés sous les coups de pillards assassins comme le fut le P. de Foucault.

Une singulière théorie

Un certain nombre de fonctionnaires sur le point d'être mis à la retraite demandent à bénéficier d'une prorogation de 2 ou de 5 ans, suivant le cas... comme leurs camarades de France.

On leur répond que la loi française ne vise pas les protectorats placés sous l'autorité du ministre des affaires étrangères !

C'est une façon d'escamoter l'arrêt du Conseil d'Etat sur l'indemnité de résidence qui n'est pas APPLICABLE AUX COLONIES, A L'ALGERIE ET AUX PROTECTORATS.

Il y aurait donc deux sortes de protectorats suivant les besoins de la cause.

C'est inadmissible.

Qu'on piétine franchement les décisions du Conseil d'Etat soit, mais qu'on ne triture pas ses décisions suivant les besoins de la cause.

Je suis oiseau, voyez mes ailes

Je suis souris vivent les rats

La Commission Tirman a supprimé 750 emplois dans les diverses administrations, pourquoi les titulaires sont-ils toujours-là ?

Il ne faudrait tont de même pas s'incliner jusqu'à terre devant le décret Flandin et passer outre aux décisions d'une Commission dont le travail laborieux nécessita plusieurs mois d'étude.

Echos & Nouvelles

A L'OFFICE POSTAL

M. Dupont, directeur de l'Office Postal vient d'être promu inspecteur général des P. T. T.

En le priant d'agréer nos félicitations, nous demandons au gouvernement de mettre fin au rattachement de l'Office Postal à la direction générale des Travaux Publics mesure qui pouvait faire croire à une sérieuse économie de personnel et qui en définitive se réduit à peu de chose.

Et puis la direction générale des Travaux Publics a assez de « turbins » sur la planche pour ne pas lui imposer cette charge supplémentaire.

A LA DIRECTION GENERALE DE L'ENSEIGNEMENT PUBLIC

Nous adressons nos meilleurs souhaits de bienvenue à M. Gau, directeur général de l'Enseignement public, arrivé par un des derniers courriers. Il a dû trouver du changement avec Grenoble d'où il nous arrive.

Ce nom de Gau est bien connu des stagiens et peut-être le nouveau directeur est-il apparenté à celui dont la capitale du sud garde un souvenir reconnaissant pour l'œuvre accomplie par ce fonctionnaire dévoué dont le nom reste attaché à la création du quartier européen.

AU BIT EL MAL

Nous apprenons avec le plus vif plaisir la nomination officielle de notre ami, Si Taieb Mahjoub, comme agha du Bit-el-Mal.

Nous lui adressons nos plus sincères et amicales félicitations.

A LA BANQUE FRANCO-TUNISIENNE

Nous adressons nos sincères félicitations à l'ami Daninos, directeur-créateur de la Banque Franco-Tunisienne de Prêts Mobiliers qui vient d'être appelé aux fonctions d'administrateur-délégué en récompense de son long dévouement aux intérêts de la société qu'il a gérés avec une remarquable compétence.

INCROYABLE MAIS VÉRIDIQUE

Les propriétaires de biens à cheval sur la frontière franco-italienne pouvaient s'y rendre à leur guise sans aucune formalité, sans laisser-passer.

Il paraît que cette tolérance a été supprimée et qu'à l'avenir un passe-port sera nécessaire, il va sans dire que cette mesure n'est applicable que du côté italien la France ne s'abaissant pas à d'aussi mesquins moyens qui font détester le mussolinisme même par ceux qui à ses débuts saluèrent son avènement.

AU CONSEIL MUNICIPAL

M. Maron, directeur de la C. F. T. et l'un des frères Hignard, nommés conseillers municipaux, ont été installés la semaine dernière avec le cérémonial d'usage.

POUR LE RETABLISSEMENT DES JEUX

Si une faute fut commise, c'est bien celle de la suppression des jeux qui coûte à la ville depuis 1918 des centaines et des centaines de milliers de francs.

M. le docteur Gérard président du syndicat d'initiative a compris tout le parti qu'on pouvait attendre de leur rétablissement et, à cet effet, s'est adressé à tous les membres

du Grand Conseil, le gouvernement se retranchant derrière un vote émis par la défunte Conférence Consultative pour refuser de les rétablir.

Sera-t-il entendu ?

Il faut l'espérer car on joue partout à Tunis, à la Goulette, à la Marsa, à Hammamel-Lif sans autre profit que la caisse particulière des tenanciers de tipots.

Si c'est nécessaire et on devrait même le faire qu'on dédommage Korbous sous forme de subvention à prélever sur le produit des jeux à Tunis en raison des services inestimables que rend cette bienfaisante station thermale.

Les vastes salons du Grand cercle actuellement libres de location sont tout désignés pour reprendre la partie arrêtée depuis le 2 Août 1914.

LE SIONISME ET LA NATURALISATION DES JUIFS TUNISIENS

Les deux choses vont-elles de pair ? C'est ce qu'un journal de Paris s'est demandé et a posé la question à quelques sommités juives de la Capitale.

La question ne nous intéresse pas personnellement puisque nous sommes français et entendons le demeurer mais elle peut intéresser ceux de nos coreligionnaires tunisiens qui n'ont aucun droit à faire valoir pour obtenir la naturalisation française ; cependant leur situation a beaucoup changé depuis le protectorat ; ce ne sont plus des perias comme autrefois, parqués dans des ghettos et obligés au port de la chéchia noire.

Ils s'installent où bon leur semble et quelques-uns sont en grand crédit auprès du souverain et des pouvoirs publics. Le commerce est pour ainsi dire entre leurs mains et leur activité est très grande. Pour le moment le sionisme semble ne les intéresser que très relativement et la preuve c'est que les juifs tunisiens ayant quitté le pays pour aller s'établir en Palestine pourraient se compter sur les doigts.

LE « KARL MARX » A ODESSA

On se souvient de ce navire russe, dont l'équipage, à l'exception du capitaine, depuis le moussé jusqu'au mécanicien, était entièrement féminin. Jugé indésirable par nos autorités, il fut prié de continuer sa route et se rendit en Italie où il put toucher terre mais on l'eût à l'œil, comme bien on pense.

Puis le « Karl Marx » continua son chemin au gré de ses desirs.

Il vient enfin d'arriver à Odessa où il fut fêté comme il convenait car le succès de cette tentative est appelé à modifier profondément les mœurs des gens de mer et la collaboration féminine pour les différentes besognes de la navigation serait acquise au moins dans les milieux bolchevistes.

ET LA ROUTE DE SOUK-ABRAS A GHARDIMAOU ?

Il y a deux ans, sur la proposition de notre ami, M. Léon Deyron, l'aimable et sympathique maire et conseiller général de Souk-Abras et président de cette assemblée, le Conseil général de Constantine a voté les fonds nécessaires pour l'étude d'une nouvelle route de Souk-Abras en Tunisie qui suivrait la voie du chemin de fer.

Ce serait certainement la route la plus pratique pour passer d'Algérie en Tunisie en suivant la belle vallée de la Medjerda.

Nous serions heureux de savoir si les études sont enfin terminées.

Il y va de l'avenir d'une riche et belle région ; du reste cette route ne ferait que rejoindre celle qui chez nous s'arrête à la frontière un peu au-delà de Ghardimaou et fut construite dans l'espérance que le département de Constantine construirait promptement la sienne, le plus promptement possible.

Mais le département de Constantine est peu pressé et n'aime pas beaucoup multiplier les liaisons routières ou ferroviaires, avec nous exemple pour Lekouil-Kalla-Djerda ou encore Tabarka la Calle.

Que de démarches pour obtenir la première ?

Puisque nous parlons de Souk-Abras, si égalons cette charmante petite ville comme séjour estival à recommander à nos concitoyens. Par son altitude, la chaleur y est tempérée et les nuits, sans être glaciales, y sont fraîches, il y a de bons hôtels où l'on peut prendre pension à un prix raisonnable et trouver à se loger en ville si l'on n'aime pas le séjour de l'hôtel. On peut faire de belles promenades aux alentours et la ville est dotée de deux jolis jardins publics. Et puis l'on a à sa disposition l'eau minérale d'Aïn-Senour qui est recommandée aux anémiques par le fer qu'elle contient.

LA FOIRE D'UTRECHT

Notre ami, M. Curtefin, fils aîné du vice-président de la municipalité de Tunis consul des Pays-Bas nous adresse une note concernant la XVI^e Foire néerlandaise d'échantillons, de laquelle il ressort que manifestation économique a été la plus brillante qui se soit tenue jusqu'ici à Utrecht.

LE « JOURNAL DU SOIR »

On nous annonce la création d'un nouveau quotidien le « Journal du Soir » qui paraîtra entre 5 et 6 heures.

Nous lui souhaitons bonne chance et longue vie.

CARNET

M. et Mme Jean-Marie Bériel ; M. Philippe Bériel, Conseiller près du Haut-Commissaire de France en Syrie et au Liban, Croix de guerre, et Mme Philippe Bériel, nous font part du mariage de leur petit fils et fils Jean avec Mlle Simone Boussac qui a été célébré le 23 mai dernier à Beyrouth.

Nous adressons nos meilleurs vœux de bonheur aux jeunes mariés et nos félicitations à nos amis.

Nous avons appris avec plaisir les fiançailles de Mlle Spiriéri, fille de M. Spiriéri administrateur du syndicat de la mine du Djebel Trozza avec M. Privat, juge au tribunal de Tunis.

Meilleurs vœux de bonheur aux fiancés et compliment aux parents.

Le mariage de Mlle Elda Bembaron fille de l'industriel bien connu de la maison J. et A. Bembaron, avec M. Maurice Cattan, ingénieur de l'Ecole centrale de Paris, fils du Dr. Cattan, délégué au Grand Conseil a été célébré mercredi dernier au milieu d'un concours d'amis et de parents.

Vœux de bonheur aux nouveaux mariés et félicitations aux parents.

NECROLOGIE

Nous adressons nos sincères condoléances à Mme et M. D. Cohen-Termugi (de la Victorine) et à Mme et M. Raymond Valensi, qui viennent d'être cruellement éprouvés par la mort du Dr. Elias Costa, leur père, beau-père et gendre.

Notre collaborateur, M. Félix Drevon et Madame viennent d'avoir la douleur de perdre quelques jours après son retour de Tunis, de leur frère et beau-frère décédé en France les prions d'agréer nos sincères condoléances.

Notre ami, M. J. Desanti, directeur d'école honoraire, membre du Comité de direction du « Journal de Tunis » et Mme Desanti viennent de perdre leur père et beau-père.

Nous leur adressons nos vives et sincères condoléances.

ANIS BERGER

Apéritif anisé

Ets Claude Berger et Cie. — Marseille

BREVETS TUNISIENS N° 3285 ET 3288

La Société Française des produits alimentaires azotés à Paris, propriétaire des brevets Tunisiens d'invention N° 3285 et 3288, le premier du 17 Août 1925 relatif à « Procédé d'autohétérolyse mixte des substances animales et végétales supprimant l'emploi d'antiseptique » et le second du 20 Août 1925 relatif à « Procédé d'obtention de protéiques et de matières grasses » désire entrer en relations avec des industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation des dits brevets.

Pour offres ou renseignements, s'adresser à Monsieur Raymond Valensi, Ingénieur à Tunis, 20 Rue de Russie.

SPLENDID-HOTEL TUNIS

Ouvert en 1927

Téléphone dans toutes les chambres avec la poste.

ASCENSEUR

Chambres avec salle de bains

Eau courante partout - Chauffage central

GRAND HOTEL ET HOTEL DE GENÈVE

Hôtel Eymon

Souffle du Zéphyr - Marsa Plage

I. EYMON & Cie, Propriétaires.

Administration des Habous

AVIS

Il est donné avis au public que le VINGT JUIIN COURANT, il sera procédé, à neuf heures du matin, au siège de l'Administration des Habous, à la location, aux enchères publiques, d'un MAGASIN sis Rue des Teinturiers N° 87 à Tunis pour le restant de l'année en cours et de l'année suivante, sur une mise à prix de 835 francs.

Pour plus amples renseignements, s'adresser à l'Administrateur des Habous Collectifs à la Djamaia.

Le Président des Habous, Mohamed Salah Baccouche.

Administration des habous

AVIS

Il est donné avis aux publics que le samedi dix-huit Juin 1927 à dix heures du matin, il sera procédé aux bureaux de l'Agence des Habous à MAHDIA, à l'adjudication de location d'une CARRIERE DE PIERRE située à Djebel Rejiche, habous Orhana, pour la période d'une année à partir de la date sus indiquée, sur une mise à prix de 1.305 francs dans lesquels sont compris les frais de l'adjudication et du coût du bail.

Pour de plus amples renseignements, s'adresser au représentant de la Djamaia à Mahdia.

Le Président des Habous, Mohamed Salah Baccouche.

TUNISIA-PALACE 1^{er} ordre, au centre de Tunis près des gares, des bateaux, de la poste, des théâtres, cuisine réputée à prix fixe et à la carte, ascenseur.

Belle Jardinière - Vêtements et tout ce qui concerne la toilette pour Hommes - M.A. Comby, 5 et la rue d'Angleterre et 17, rue d'Italie en face de la Poste - Tunis
Grande fabrique d'espadrilles Ripoll, Montero et Garcia. - Téléph. 24.17 - 1 R, Al-Djazira - Tunis - Gros demi-gros-détail.

Administration des Habous

AVIS

Il est donné avis au public, que le mercredi 23 juin 1927, il sera procédé, à 9 h. du matin, au siège de l'Administration des Habous, à l'adjudication de vente du bois de quatre-vingt-onze pieds d'olivier situés à Kerchel-Ghaha à l'endroit dit « Saniet El-Henchir » à proximité de Mutuelleville sur l'avenue de Lesseps, sur une mise à prix de 2.730 francs.

L'adjudicataire sera tenu de procéder, à ses frais à l'arrachage des dits oliviers, dans un délai de quinze jours à partir de la date de l'adjudication.

Pour de plus amples renseignements, s'adresser au bureau foncier N° 28 à la dite Administration.

Le Président des Habous, Mohamed Salah Baccouche.

DEMANDEZ PARTOUT

le Rhum Chauvet

Agent Dépositaire : J. CURTELIN fils
19 rue du Maroc, Tunis. Tél. 0,95

Administration des Habous

AVIS

Il est donné avis au public que le mercredi 22 Juin courant aura lieu au siège de l'Administration des Habous, à neuf heures du matin, la vente en bois de cent quarante cinq pieds d'olivier sis à l'endroit connu sous le nom de saniet ben Chraga, Ghaha de la Marsa, près de la Soukra à condition que l'acheteur prenne à sa charge les frais d'arrachage et du contrat.

La mise à prix est de... 1.140 francs
Pour tous renseignements s'adresser au Bureau Foncier des Habous (N° 28).

Le Président des Habous, Mohamed Salah Baccouche.

ESSAYEZ CETTE RECETTE POUR RECONSTITUER LES TISSUS FLASQUES



et vous débarrasser des lignes et des rides LE SIMPLE SECRET D'UN ÉPIDERME FRAIS ET JOLI

Aucune crème ordinaire ne peut changer la peau d'une femme quand celle-ci a atteint la quarantaine : aucun fard ne peut cacher parfaitement ses imperfections. La couche extérieure de la peau n'a ni veines ni artères et doit être nourrie par les tissus qu'elle recouvre. Un épiderme bien alimenté est toujours doux, clair et joli et toute femme dont le teint est terni ou bistré, rêche ou ridé, peut être certaine que ses tissus faciaux sont rétrogradés et que sa peau est insuffisamment nourrie. Il est absolument certain que les meilleurs choses connues pour nourrir l'épiderme sont la crème fraîche et l'huile d'olive pures, artificiellement préépurées de sorte que lorsqu'elles sont appliquées sur la peau elles sont rapidement absorbées et assimilées par les tissus affaiblis.

De tels aliments reconstituent ces mêmes tissus augmentent leur vitalité et leur activité et ainsi les lignes, les rides, et toutes les autres marques de l'âge. C'est grâce à la crème fraîche et à l'huile d'olive qu'elle contient que la crème Tobakon est si merveilleusement efficace. Elle est le meilleur des aliments dermatiques connus et aussi le plus large et le plus sûr. Par l'emploi de cette merveilleuse crème toutes les femmes peuvent, en peu de temps, acquérir une peau douce, fraîche, délicieusement lisse, et apporter un changement surprenant à leur physionomie. Vous ne pouvez aucun risque en achetant de la crème Tobakon. Si elle ne vous donne pas de résultats satisfaisants, votre argent vous sera intégralement remboursé.

Du LUNDI 13 au SAMEDI 18 Juin 1927 inclus

PROFITEZ DES NOMBREUSES OCCASIONS OFFERTES

par le

Magasin Général

TUNIS - 16, 18, 22, AVENUE DE FRANCE, RUES AMILCAR, ANNIBAL ET RÉGULUS - TUNIS

LA PLUS IMPORTANTE MAISON DE LA TUNISIE

Au Premier Etage

Au Premier Etage

Lainette pour robes, jolies blouses, chemises, etc. LE METRE 3^{fr} 50

Tussor pour robes, jolies blouses, chemises, etc. LE METRE 4^{fr} 90

Toile de soie pour robes, jolies blouses, chemises, etc. LE METRE 12^{fr} 90

Draps delit pour dames en voile de coton ou autre. LE DRAP 45^{fr}

Robes pour dames, jolies blouses, chemises, etc. LA ROBE 12^{fr} 90

Robes pour dames en voile de coton ou autre. LA ROBE 59^{fr}

RAYONS DU REZ-DE-CHAUSSEE

Parfumerie, Argenterie, Papeterie, Jouets, Gravés, Chapellerie, Lingerie, Bonneterie (Hommes, M. G.), Vêtements, etc.

Bath soap en pains, ronds, articles portatifs spécialement recommandés. LA BOITE DE 8 PAINS 9^{fr} 90

Boléros pour dames article d'usage d'été. LE BOLERO 3^{fr} 90

Bols à sucre en argent ou autres variétés. LE BOL 6^{fr} 90

chaussettes pour hommes, coton mercerisé maille fine, teintes modes. LA PAIRE 7^{fr} 90

Coffrets modèle à effets pour bijoux, montres, etc. LE COFFRET 11^{fr} 90

Bas pour dames, sans couture, en fil, existant en toutes couleurs modes. LA PAIRE 6^{fr} 90

Casquettes pour hommes, drapeaux, etc. LA CASQUETTE 7^{fr} 90

chemises pour hommes, grande impression à l'Alsace - grand teint. LA CHEMISE EN SOLDE 19^{fr} 90

Chapeaux pour enfants, forme BOY-SCOUT, etc. LE CHAPEAU 15^{fr} 90

Tasses et Soucoupes en porcelaine de Saxe - grand teint. LA TASSE 2^{fr} 50

Ombrelles pour dames, forme TOM POUCE, etc. LA OMBRELLE 29^{fr}

Gobelets en porcelaine de Saxe - grand teint. LA PIÈCE 8^{fr} 90

Mallettes en toile blanche pour dames, forme Eichenlaub, etc. LA MALLETTE 65^{fr}

Porte Habits bois verni avec barrettes porte-pantalon. LA PIÈCE 17^{fr} 75

Chaussures en toile blanche pour dames, forme Eichenlaub, etc. LA PAIRE 9^{fr} 90

chaises longues pliantes monture hêtre, garniture toile rayée. LA CHAISE 19^{fr} 90

VOIR NOS ÉTALAGES

SERVICE DE LIVRAISONS PAR AUTOMOBILES EN VILLE ET EN BANLIEUE (Bardo, St-Henri, Manouba, Franceville, Mutuelleville Djebel-Djeloud, Ariana, etc)

ACCUMULATEUR FULMEN

Supérieur au meilleur. Comptoir Général des Produits Lubrifiants 11, avenue Jules-Ferry - Tunis. Téléphone 6 - 68.

Comptoir National d'Escompte Paris

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés
AGENCES DE TUNISIE : TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX SOUSSE-MONASTIR
Dépôts à vue et à échéance fixe (TAUX AVANTAGEUX)
Escompte et recouvrements
Toutes opérations de Banque, de Bourse et de Change.
Location de compartiments de COFFRES - FORTS
DÉPOT DE COLIS



VÊTEMENTS J. BELL
5, Rue d'Italie, TUNIS
Un complet signé J. BELL est une merveille d'élégance
Le meilleur marché de tout TUNIS

AGENCE GÉNÉRALE D'ASSURANCES LA NATIONALE

Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle
« LA NATIONALE VIE », dont la production pour 1921 est de 227.920.049 fr., se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant la Compagnie venant immédiatement après elle de 57.720.049 francs.
SIEGE SOCIAL : 2, Rue Pillet-Will et 17, Rue Laffite - Paris
S'adresser pour tous renseignements chez M. J. O. FELLI, 4, Avenue de France - Tunis - Téléphone 4.774
Agent Général et Inspecteur de la Cie

C^{ie} Générale Transatlantique
Services Maritimes de la Méditerranée
AGENCE DE TUNIS
Pour tous renseignements, s'adresser à l'Agence, 3, rue Es-Sadikia
Départs de Tunis pour Marseille directs tous les samedis à 5 heures du soir. - Départs de Bizerte pour Marseille les Mardis à 17 h.

Chaux Hydraulique et Ciments PAUL POTIN
DÉPOT : Rue de Turquie (Port)
BUREAU : 22, Rue Es-Sadikia
Téléph. : Tunis n° 197, Potinville n° 2 réseau d'Hammam-Lif

Banque Franco-Tunisienne
de prêts mobiliers et-monts de piété tunisiens
La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt à vue, CINQ et DEMI pour CENT à 6 mois et SIX pour CENT à 1 an. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, rue d'Alger, Tunis.

C^{ie} DE NAVIGATION MIXTE
Cie Touache - Paquebots - Poste Français
Imm. au trib. de comm. de Lyon n° B 1624
AGENCE DE TUNIS
Service régulier entre Marseille-Tunis & Tunis-Marseille
Pour fret et passages, s'adresser aux bureaux de l'Agence à Tunis, rue d'Alger.
L'Agent principal : Casimir PÉDELUPÉ.

G^{de} DISTILLERIE TUNISIENNE G. & E. LICARI
USINE A VAPEUR
Rue d'Espagne et rue de Besançon - TUNIS
Liqueurs de premier choix - Vins en gros
Spécialité d'Amer et de Fernet Licari
Récompensés à plusieurs expositions et concours. Médaille d'Or. Exposition Universelle de Paris 1900, Médaille vermeille au Concours Paris 1900

Aux Armes & Munitions de France

Spécialité de Fusils à bague, à percussion Centrale et à Hammerless
Choix de Révolvers et Pistolets automatiques
Vente de Poudre de l'Etat
TAIEB ELLAMTI - SOUSSE
Téléphone So = Télég. TAIEB ELLAMTI - Soussse

- RESTAURANT DU JAPON -
G. FIORINI, Propriétaire
7, Rue Amilcar - TUNIS

Service à la Carte - Repas sur commande - Vraie Cuisine italienne - Spécialité de Ravioli et Cassate - Vins Fins de la Maison ROUFF de Naples - Vins de Piémont et Vins de Chianti.

Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite
Procédés et brevets A. NOBEL
PELLET César, Agent
DEPOSITAIRE A TUNIS : 3, Rue de Vesoul, 3
Dynamite Gomme A et N° 1 Détonateurs, Mâches de mines 3 tissus goud round. Téléph. 1.39 - Adresse Télég. : PELLE P - Tunis

L'huile qui graisse le plus
« Vacuum Mobiloil »
Marque "GARGOYLE"
Maison A. MODIGLIANI
Agent Général et Dépositaire pour la Tunisie
5, Rue Saint-Charles - TUNIS
Télégr. Import-Tunis Téléphone : 0.74

Société Générale
POUR FAVORISER LE DÉVELOPPEMENT DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE EN FRANCE
Société Anonyme fondée en 1864 au Capital : 500.000.000
Siège Social à Paris : 29, Boulevard Haussmann
Agence de TUNIS, Place de Rome
Principales opérations
Comptes de dépôts de fonds et comptes courants-intérêts - Escompte et encaissement d'effets de commerce - Avances sur marchandises et connaissements - Crédits documentaires - Délivrance de chèques sur tous pays - Opérations de Bourses - Souscriptions sans frais aux émissions - Avances sur titres - Garde de titres - Paiement de coupons - Virements télégraphiques - Lettres de crédit circulaires en francs et en monnaies étrangères. - Change de monnaie.
Correspondants sur toutes les places de France et de l'Étranger.

Office Français Immobilier et Commercial

"Assurances" (20^{ème} ANNÉE)
28, Rue d'Italie - TUNIS - Téléph. 18.96
Vous qui désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc. et qui ne trouvez pas d'acheteur sur place, adressez-vous en confiance à l'OFFICE FRANÇAIS.

rien à payer si la vente n'est pas conclue par l'entremise de l'Office.
L'OFFICE se charge aussi de prêts hypothécaires, placement de capitaux, immatriculations, expertises amiables, acte sous-seing privé, formalités pour permis de recherches de mines assurances toutes branches.
Nos "PETITES ANNONCES" rue d'Italie, sont toute l'année gratuites.

Machines Agricoles R. WALLUT & C^{ie}
Société Anonyme au capital de 40 Millions de francs entièrement versés
TUNIS - 90, Rue de Portugal - TUNIS
Collection la plus complète de machines pour l'Agriculture
Catalogues et renseignements franco sur demande
Adresse télégraphique : Wallut-TUNIS - Tél. 1.74

Banque de Tunisie
Société anonyme au Capital de 8.000.000 de francs
Siège Social à Tunis, 3, Rue Es-Sadikia
Succursales à BIZERTE, SOUSSE et SFAX
Emission de chèques et lettres de crédits - Change de monnaies - Garde de Titres et Objets précieux - Dépôt à vue et à terme et toutes opérations de banque.
Agence de la Compagnie Générale Transatlantique
- MATERIAUX DE CONSTRUCTION

B. BISMUTH
Importateur direct de la Société Générale des Tuileries de Marseille et Cie
Chaux et Ciments « Valette-Viallard » de Cruas admis par les Administrations des Travaux Publics et du Génie Militaire
Fers, aciers marchands, tôles noires et galvanisées
Fil de fer à fourrage 13-14-15
BUREAUX : 8, Rue Es-Sadikia, Tunis
Entrepôt : Rue de Portugal prolongée